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COMISSÃO  

DATA REUNIÃO 26 de fevereiro de 2025 (quarta-feira) 

HORA INÍCIO 19:00h 

LOCAL Rua Eurico Rabelo, S/No, Estádio Célio de Barros (Auditório) 

PAUTA Prestação de Contas 2021, 2022 e 2023. 

PARTICIPANTES Lista de presença em anexo, e registro em ATA por chamada de vídeo, 

participantes online. 

 

DELIBERAÇÕES 

Participantes da AGE: 

Entidades:  

*Participação remota (plataforma Meet) 

1. Associação Esportiva Cidadania e Dignidade – AECD Macaé; 
2. Prefeitura Municipal de Duque de Caixas – PMDC; 
3. Prefeitura Municipal de Nova Iguaçu – PMNI; 
4. Organização Não Governamental Núcleo de Esporte Olímpico Arnaldo de Oliveira; 
5. Instituto Ideal Brasil; 
6. São Gonçalo Esporte Clube; 

 

Presentes à sala da FERAt: 

7. Robson José Maia da Silva – Presidente da FERAt; 
8. Dr. Valmir Fausto Araújo – Presidente do Conselho Fiscal; 
9. Viviane Peçanha – Contadora, empresa Conta Rio; 
10. Cristian Macedo Machado – secretária da FERAt; 
11. Rariny Kelly - Assistente Administrativa; 
 

Participação Remota (plataforma Meet) 

Dermeval Dias Conceição – Diretor Executivo; 
 

De acordo com a ORDEM DO DIA, como constam em ATA, foram deliberadas sobre: 

A. Aprovação por unanimidade, as Contas relativas aos anos: 2021, 2022, 2023. 
B. Adiamento da Apresentação e Votação da Prestação de Contas Relativo ao ano de 2024, 

para a AGE do dia 20 de março de 2024, em razão do pouco tempo para análise filiados, 
dos documentos finalizados pela contabilidade; 

C. Votação sobre a mudança de endereço fiscal da FERAt, da Estrada São Pedro de Alcântara 
2020, Vila Militar, CEP 21.615-310, para Rua Eurico Rabelo, S/no, Portão 11, sala 3, 
Estádio Célio de Barros, Maracanã, RJ, CEP 20.271-150.  

D. Apresentação dos trabalhos da comissão eleitoral para as eleições de 2025. 
 

  

Assinatura Presidente da FERAt Assinatura Secretário da AGE 
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ATA AGO 26 DE FEVEREIRO DE 2025. 
 

Aos 26 dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte quatro, reuniram-se em assembleia geral, 
de forma hibrida, através de plataforma Meet, e presencialmente na sala da FERAt, sito, à 
rua Eurico Rabelo, S/No, Portão 11, Estádio Célio de Barros, Bairro Maracanã, Rio de 
Janeiro, filiados da Federação Estadual Rio de Atletismo – FERAt, para a deliberação da 
seguinte ordem do dia: 
 

A. Votação das Prestações de Contas relativas aos anos: 2021, 2022, 2023. 
B. Apresentação e Votação da Prestação de Contas Relativo ao ano de 2024. 

C. Apresentação do plano orçamentário 2025. 
D   Apresentação dos Trabalhos da Comissão Eleitoral para as Eleições de 2025. 
 

• Robson José Maia: 
Boa noite a todos e peço desculpas pelo atraso. Vamos iniciar aqui a nossa Assembleia. 
Inicialmente irei fazer uma chamada: 
 
Prefeitura Municipal Duque de Caxias?  
 

• Prof. Valdir Valentin: 
Presente! 
  

• Robson José Maia: 
Prefeitura Municipal de Nova Iguaçu? 
 

• Prof. Jorge Roberto Moraes: 
Presente! 
 

• Robson José Maia: 
Instituto ideal Brasil? 
 

• Prof. Ormandino: 
Presente! 
 

• Robson José Maia 
Mangueira?  Algum representante?  (NÃO) 
EMFCA? Algum representante?   (NÃO) 
Natividade?  (NÃO) 
CTDEO?  (NÃO) 
 

• Prof. Ormandino: 
Robson, uma questão de ordem, o Massi entrou em contato comigo acredito que com o Valmir 
através de uma mensagem, que ele tá na estrada não é poder comparecer. Mas depois se 
possível, eu peço pro Valmir falar e ele também pediu que eu falasse três itens que ele queria 
que fosse apresentado nessa Assembleia.  
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• Robson José Maia:  
Organização Não Governamental Arnaldo De Oliveira?   (NÃO) 
Equipe de São Gonçalo?   (NÃO) 
Equipe da Estácio De Sá?  (NÃO) 
Equipe Elite Runners?   (NÃO) 
Equipe de Saquarema?   (NÃO) 
Equipe MACAE? 
 

• Prof. Hiller: 
Presente! 
 

• Robson José Maia: 
Jurandir Vicente – Diretor de Arbitragem? 
 

• Jurandir Vicente: 
Presente! 
 

• Robson José Maia: 
Paula Marques - Árbitra? 
 

• Paula Marques: 
Presente! 
 

• Robson José Maia: 
Cristiane Macedo – Financeiro/Secretaria? 
 

• Cristiane Macedo: 
Presente! 
 

• Robson José Maia: 
Alexandre Pinto – Arbitro? 
 

• Alexandre Pinto: 
Presente! 
 

• Robson José Maia: 
Dr. Valmir Fausto Araujo - Presidente do Conselho Fiscal? 
 

• Valmir Fausto:  
Presente! 
 
 
 
 
 



  

Federação Estadual Rio de Atletismo -  FERAt 

• Robson José Maia: 
Viviane Salles – Contadora? 
 

• Viviane Salles: 
Presente! 
 

• Robson José Maia: 
Edital de Convocação da Assembleia Ordinária de 2025, realizando-se no dia 26 de 
fevereiro de 2025, da Federação Estadual Rio de Atletismo.  
Pela ordem do dia vamos estabelecer:  
 

a) Votação das prestações de contas relativa aos anos 2021, 2022,2023; 
 

b) Apresentação e votação da prestação de contas relativo ao ano de 2024; 
 

c) Apresentação do plano orçamentário 2025; 
 

d) Apresentação dos trabalhos da comissão eleitoral para as eleições de 2025. 
 

• Robson José Maia: 
Item A: 
Anteriormente foi encaminhado para os senhores, através de e-mail, correio eletrônico a 
prestação de contas dos anos 2021, 2022 e 2023. Alguém no caso dois filiados, algum de 
vocês não receberam? 
Bom creio que todos receberam.  
 

• Valmir Fausto: 
Votação, aprovação ou não, tem lá o parecer do conselho fiscal, está lá também. 
 

• Robson José Maia: 
Isso foi encaminhado o parecer do conselho fiscal, com aprovação algumas ressalvas, então 
vamos para a votação. 
 

• Valmir Fausto: 
Vamos ver as filiadas que estão adimplentes para poder votar.  
 

• Dermeval Dias: 
Eu tenho aqui hoje dentro do processo, que nós colocamos na última Assembleia estão hoje 
as equipes de: 
Equipe de Duque de Caxias; 
Equipe Nova Iguaçu; 
Equipe Macaé. 
Dentro do plano que nós fechamos na última Assembleia que foi: 
Para estar adimplente ter pago pelo menos duas parcelas de 2024 e duas de 2025. Esse foi 
o critério para votação, para poder votar e das equipes que estão presentes. Infelizmente 
achei que teríamos um quórum maior, só Caxias, Nova Iguaçu e Macaé. 
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• Prof. Ormandino: 
Por uma questão de ordem gostaria de fazer uso da palavra: 
 

1. Com relação a aprovação do valor de 2024, 2023 e 2022, não constava em ATA os 
anos que se constava que teria que votar sobre isso. 
 

2.  Você não pode em 2025 aprovar uma situação de 2024, 2023 e 2022, que nós, pelo 
que o estatuto diz que precisa o Presidente ter colocado os valores, serem mandado 
para as equipes e as equipes então em função disso, iriam se pronunciar e isso não foi 
feito. Então a aprovação, artigo 19, inciso 13, parágrafo 2, item 4, tem que ser voto da 
maioria absoluta para aprovação dessas prestações de contas.  
 

3. Vocês devem ter recebido que o Massi fez um questionamento, solicitando por Ofício, 
a 

      documentação apresentada que estava incorreta e que é incompleta. Era o item 
01 que ele queria que não foi mandado. Teria que apresentar os registros contábeis    
comprovação das despesas que ele pediu em 2024. 
 

4. CTDEO não pagou 2023 como foi dito.  
 

Então ele está na estrada eu gostaria que antes de votação, que apresentasse isso, porque 
eu não tenho e nem foi mandado para nós, pelo conselho fiscal não nos foi mandado a relação 
da parte contábil, de nenhum desses anos, foi só dito pelo conselho fiscal, mas nós não 
tivemos acesso até agora. 

 

• Valmir Fausto: 
Eu vou ter a palavra. Prof.  Ormandino, o senhor lembra que em 2023, o senhor foi a única 
entidade que estava presente aqui, naquela Assembleia que era para votação e nós temos 
em ATA, que o senhor foi um dos primeiros a justamente colocar em pauta que “uma entidade 
só não poderia aprovar as contas.” O senhor lembra disso? E outra coisa, a prestação de 
conta com parecer do conselho fiscal com relação ao ano de 2021, 2022 e 2023 desde 2024 
está lá disponível. E justamente o senhor estava presente e foi o senhor, estava In loco aqui 
no Célio de Barros conosco, então o senhor fez essa ponderação e nós falamos “Não tem, é 
pertinente nós não podemos aprovar porque só tem uma entidade”. E com relação ao 
questionamento do Massi, ele encaminhou ao presidente, encaminhou também cópia para o 
conselho e o presidente respondeu e colocou também no link. 
 

• Prof. Ormandino: 
Eu só gostaria de saber aonde que estão essas prestações de contas? Em que link? Onde 
estão porque eu não vi?  
 

• Valmir Fausto: 
Foi enviado por e-mail Professor, e posto no link da FERAt, no dia que o senhor estava aqui 
inclusive a senha foi fornecida, o senhor não tá recordando não, senhor não se recorda no dia 
que estava aqui presente em loco aqui na nossa Assembleia, o senhor estava presente 
Professor Ormandino, foi o senhor que fez a ponderação justamente naquele momento. 
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• Prof. Ormandino: 
Então quer dizer o seguinte, eu já paguei 2025 que é o ano que nós estamos vigentes. 2024 
eu não paguei ainda, mandei hoje um ofício pedindo pagamento já que isso não constava 
em ATA, no edital não constava que teria que pagar 2024, 2023 e 2022. Então eu não 
paguei 2024 e função disso eu não posso votar é isso?  
 

• Valmir fausto: 
Professor, 2021, 2022 e 2023 foi isentado para todas as entidades.  
 

• Prof. Ormandino: 
Está escrito na ATA, perfeito!  
 

• Valmir Fausto: 
Tá escrito, então a ATA inclusive consta que foi mandado por e-mail e consta no site também, 
lá no portal da Transparência, como foi requerido 2021, 2022, 2023 e 2024. Só que eu entendo 
por exemplo:  
Todo o relatório de 2024 ele ficou pronto agora dia 24 de fevereiro de 2025, não deu tempo 
do Conselho dá o parecer com relação às contas, mas o relatório contábil, parte contábil, o 
relatório da presidência também, com todas as atividades já consta também no link e consta 
no Portal da Transparência.   
No final o conselho, ele irá pedir o seguinte; um prazo para poder analisar, para que as 
entidades 
associadas também pudesse dar uma olhada na prestação de contas de 2024, que essa não 
seria aprovada hoje, por quê? Porque o conselho ainda não deu parecer, as entidades não 
tiveram tempo para poder verificar, porque só ficou pronta agora segunda-feira (24), ela consta 
no edital por quê? Porque ela consta para aprovação, mas ela não vai ter como ser aprovada 
hoje, a de 2024. Entretanto 2021, 2022 e 2023 nós temos condições de aprovar ou não. Por 
isso que nós temos que votar, porque hoje nós temos entidades que estão adimplentes e que 
podem votar. 
 

• Prof. Ormandino: 
Sim, mas me diga uma coisa, então já que vocês não apresentaram 2024 e eu não paguei 
2024, porque eu não recebi o boleto, e eu não posso votar? 
 

• Dermeval Dias: 
Professor Ormandino, com licença aí eu vou ter que entrar e falar, eu tinha levantado a mão 
aqui, mas não me deram oportunidade. O senhor falou que fez o pagamento da anuidade de 
2025. 
 

• Prof. Ormandino: 
Sim, a primeira parcela. 
 
Dermeval Dias: 
Não, mas são duas. Professor por favor nós saímos da última Assembleia dizendo que o 
pagamento para ser, presta bem atenção, para poder ter direito a voto e para estar adimplente 
teria que ter sido efetuado até antes da Assembleia de hoje, me corrija o Dr. Valmir se eu 
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estiver errado, o pagamento de duas anuidades, duas mensalidades de 2025. E 2024, eu 
Dermeval, entrei em contato com o senhor e o senhor me deu a sua resposta dizendo que “o 
senhor não teria condições de pagar, porque já tinha fechado toda sua planilha de 2024.”, por 
isso que a Federação não emitiu o seu boleto. Concorda comigo, sim ou não? 
Professor, espera aí, eu ainda não terminei minha fala, eu só preciso ouvir se isso foi sim ou 
não? 
 

• Prof. Ormandino: 
Você me perguntou, eu estou lhe respondendo naquele momento eu não tinha aquela verba, 
mas se você observar hoje o e-mail, eu mandei e-mail para vocês com cópia inclusive para a 
presidência e com cópia para a secretaria. Segundo o pagamento tá dividido do valor desse 
ano tá dividido até em 12 parcelas, eu pedi em 10 parcelas, se eu pedi em 10 parcelas, eu 
não paguei uma a mais, mas eu paguei uma e mais, entende. Então eu estou dentro do 
vencimento eram 12 parcelas eu estou pagando em 10. Então eu tenho uma parcela e mais 
um pouco, então aí como é que vai ser isso? 
 

• Valmir Fausto: 
Mas é 2024, Professor?  
 

• Prof. Ormandino: 
2024 eu mandei hoje, como eu estou dizendo. Vocês não podem em menos de um mês do 
que foi feito, essa Assembleia, que foi feita agora dia primeiro (01), que vocês queiram que eu 
pague 2024 imediatamente. Eu mandei hoje, dizendo que a partir desse mês eu estaria 
pagando em 10 vezes até dia 28. Eu falei inclusive como eu estou pagando em 10x e não em 
12x eu não estou pagando uma só, matematicamente eu estou pagando “uma vírgula alguma 
coisa”, então vocês não podem também me negar, já que vocês não estão apresentando 
também a documentação necessária de 2024.  
 

• Valmir Fausto: 
Prof. Ormandino, não vai ser votado 2024, mas a documentação consta no site já, está no site 
desde o dia 24 de fevereiro, está lá no site da FERAt, já consta lá no Portal de Transparência 
Professor e não tem senha nem nada para todo mundo, ver inclusive foi encaminhado também 
para os e-mails também das entidades, o senhor não recebeu não?  
 

• Prof. Ormandino: 
A princípio eu não recebi, posso até rever lá se caiu tá aqui só se caiu na caixa de spam. 
 

• Valmir Fausto: 
Ou no lixo eletrônico porque aqui consta, que o senhor e que todas as entidades receberam 
a prestação de conta 2024 que não é o caso de nós aprovarmos hoje as contas de 2024 já 
esclareci isso, mas o senhor recebeu, todas as entidades receberam. 
 

• Prof. Ormandino: 
Só uma pergunta, vocês vão aprovando hoje o quê? 
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• Valmir Fausto: 
2021, 2022 e 2023.  Professor Ormandino foi aquela que o senhor estando presente aqui, o 
senhor por uma questão de ordem, o senhor levantou essa questão de ordem de forma 
pertinente por quê? Por que a única entidade filiada fundadora que estava aqui era quem? 
Ideal Brasil. O senhor tá lembrando agora?!  Foi só o senhor que estava aqui presente 
Professor, e detalhe a reunião ela inclusive foi presencial. Eu entendo Professor Ormandino, 
que assim é muita coisa na nossa cabeça, que nós temos que ficar lembrando e recordando, 
tá certo! Mas o senhor apresentou essa questão de ordem e nós até falamos “Puxa vida, tá 
vendo agora que era para as entidades estarem aqui conosco, participando e tudo mais, e só 
veio só o professor o Ormandino”; a última reunião que nós tivemos agora em Fevereiro 
extraordinária, o senhor não pode vir, porque o senhor estava em viagem, na competição, o 
senhor nos avisou dizendo “ó gente eu não vou poder ir”, aí eu até falei assim “poxa o senhor 
Ormandino não mandou nenhum representante porque pode um representante por 
procuração”, concorda comigo. 
 

• Prof. Ormandino: 
Estava eu e Rosana os dois que podem representar, em competição, ela foi também como 
chefe da delegação. 
 

• Valmir Fausto: 
Mas o senhor poderia também juntamente com as outras que não estiveram aqui, encaminhar 
um representante por procuração, está dentro do estatuto.  
Então gostaria o seguinte, para que nós pudéssemos avançar na pauta já que foi esclarecido, 
inclusive os questionamentos do Massi também foram esclarecidos, também que ele pontuou 
foram respondidos um a um, consta também lá no site e o Presidente encaminhou para as 
entidades uma cópia também para todas elas. Então o senhor dá uma olhada Professor 
Ormandino, se a caixa de spam ou no lixo eletrônico porque foi encaminhada pelo presente, 
senão reencaminho novamente; porque também e o seguinte é que o Massi não está aqui 
presente, mas o senhor lembra daquela reunião que nós tivemos lá no CTDeo aonde o Massi 
levantou diversas questões referente à arbitragem naquele momento, senhor estava presente 
lá, inclusive houve também outras reclamações também por parte do senhor, como também 
do Professor José Cláudio, e que o Massi ficou justamente de fazer aquela ATA, o senhor 
cobrou essa ATA, não só o Conselho Fiscal, mas o senhor também cobrou essa ATA, daquela 
reunião. O senhor pode ver que nós não temos aquela ATA ainda, que ali está justamente o 
que o Massi hoje algum ponto daquele que ele pediu esclarecimento, consta nessa ATA que 
ele gravou, mas ainda não elaborou, não compilou para nos passar. Por que o Massi na 
realidade gostaria de saber o seguinte: “diante do parecer do Conselho Fiscal que apontou 
um prejuízo pelo não recebimento das parcelas da CBAt a responsabilização e de quem foi 
responsáveis por não recebimento naquele momento.”. O presidente Robson respondeu 
nesse Ofício e naquele e também ele respondeu juntamente com Massi na outra reunião 
extraordinária que nós fizemos, que essa ATA também consta lá no site, as duas constam lá 
no site também, dizendo que por falta de documentação nós ficamos sem receber oito 
parcelas. Houve dolo, não mas houve a responsabilização, houve por parte de quem? Quem 
é o responsável por essa prestação de conta? Por essa documentação para recebimento 
desses repasses? Era o Diretor Executivo e o presidente então nesse sentido, porque não foi 
aberto uma sindicância administrativa para poder apurar.  
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O senhor tá lembrado que naquele dia que houve até uma discussão no CTDEO, eu estava 
presente In loco, eu falei “bom tem que encaminhar essa situação para o Conselho De Ética, 
para poder apurar o que que tá acontecendo na questão de relacionamento, na questão 
interna administrativa, para que pudesse saber o seguinte, por que que chegou a esse ponto.”, 
naquele momento, o presidente não sei se ele encaminhou lá pro Conselho De Ética, o 
Conselho de Ética não se manifestou, nós continuamos tocando a gestão da Federação, mas 
o Conselho Fiscal no seu parecer ele responsabilizou quem? O Presidente e o Diretor 
Executivo, com relação a esse não recebimento, porque eles que tratavam disso juntamente 
com a CBAt e a documentação. Houve alegações do Massi de passar e-mail para o presidente 
e não ter respondido, o senhor lembra muito bem disso, depois passaram a não se falar mais. 
Quer dizer então, é uma questão de ética entendeu Professor, então conclusão, ali o Massi 
trouxe a baile novamente essa discussão. Então houve essa resposta, depois o senhor acessa 
o seu e-mail, procure saber; não satisfeito o senhor pode novamente reiterar também o pedido 
para que a Direção possa se manifestar nesse sentido. 
 

• Prof. Ormandino: 
Valmir, por uma questão de ordem me dão um tudo bem, você exemplificou. A ATA não foi 
apresentado pelo Massi, não é isso?  
 

• Valmir Fausto: 
Perfeitamente, o senhor lembra disso?  
 

• Prof. Ormandino: 
As outras ATAS estão aonde? Porque eu não as tenho. 
 

• Valmir Fausto: 
As outras ATAS constam lá no site, já está compilado e consta lá no site e mandaram por e-
mail também. Se o senhor não recebeu, amanhã o senhor verifica no seu e-mail que não tenha 
recebido. 
 

• Prof. Ormandino: 
Você pode me dar novamente o site da FERAt? 
 

• Robson José Maia: 
Professor acabei de encaminhar no grupo o link do Portal da Transparência, onde estão todos 
os documentos, ta bom?!  
 

• Prof. Ormandino: 
Então só para terminar agora a pergunta é: 
Então como eu não paguei 2024, então não tem direito a voto da prestação de contas dos 
anos de 2021, 2022 e 2023? 
 

• Valmir Fausto: 
Sim!  Isso é o que ficou acordado na última reunião, agora que nós tivemos extraordinária que 
o senhor não estava presente, tinham seis entidades aqui presentes, ficou acordado nesse 
sentido. 
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Além de bonificação dos anos de 2021, 2022 e 2023 para todas as entidades. E essa cobrança 
é justamente, esse valor que foi consignado foi para atender as necessidades mínima que tem 
a Federação. O senhor esteve aqui, o senhor sabe, hoje em dia nós estamos dependendo 
desses repasses que tem da CBAt, que é passado trimestralmente, os permits evoluiu; se o 
senhor der uma olhada lá no relatório que foi apresentado na evolução da Prestação de 
Contas de 2022, quando começou a receber os primeiros permits que houve uma evolução 
significativa, inclusive eu até coloco aqui como Conselheiro que o senhor fique mais presente, 
pela sua experiência porque o senhor é um decano da Federação, para que o senhor possa 
dá mais contribuição em busca de aumentar esse faturamento de permit. Mas houve um 
aumento bem significativo, o senhor vai ver nos relatórios que houve uma evolução 
significativa, eu sei que o senhor tem outros afazeres, tem outras coisas para fazer, mas o 
senhor é o decano dessa Federação, fundador dessa Federação, o senhor conhece bem o 
estatuto, é um técnico de renome. Não estou fazendo elogios ao senhor não, estou falando 
aqui porque a Federação precisa hoje de que a gente possa nos unir para que a Federação 
ela possa crescer, para que ela possa sair do período de experiência desses 4 anos. Nós 
vamos ter eleição já porque o mandato termina dia 27 de março, evoluir para um outro patamar 
e a pessoas que estão junto conosco aqui que tem experiência, que elas estão determinadas 
em fazer com que a Federação ela mantenha a transparência, o relacionamento seja bom e 
profissional ta precisando. 
 

• Prof. Ormandino: 
Vamos lá. Mais ninguém colaborou com essa Federação do que eu, ninguém também 
colaborou para que a nossa outra Federação não terminasse, todo mundo foi contra aquilo 
que eu falei que ia acontecer, não vou entrar mais no detalhe porque os detalhes estão aí, a 
verificação geral está aí, mas com relação a essa Federação quem elaborou o estatuto fui 
eu e Massi. 
Quando nós começamos, eu falei lá no início de uma coisa que era primordial, se tivessem 
me escutado nesses 4 anos que era o permit, eu tenho brigado pelo permit, agora que quando 
Demerval entrou, foi que eu exemplifiquei bastante sobre isso e parece que estão correndo 
atrás, então eu tenho colaborado.  
Só quero comunicar mais uma coisa para quem tiver que votar: no artigo19, inciso 13, item 
quatro: tem que ter a maioria absoluta para votar. Tem maioria absoluta, não presente, mas a 
maioria absoluta dos Associados. Eu não posso votar segundo vocês. 
 

• Valmir Fausto:  
Prof. Ormandino, é a segunda vez que nós dependemos por que, não foi por omissão e nem 
por inércia da presidência, à convocação professor Ormandino, hoje há associados para votar, 
o senhor foi a única entidade naquele dia que estava presente, hoje nós temos entidade, nós 
vamos votar, por causa de quê?! Porque não é justo que toda vez que a gente fique 
dependendo da presença de Associados para que a gente possa tá, fazer uma votação, então 
com os presentes aqui vai constar a maioria absoluta Assembleia Geral. Prof. Ormandino, 
compete privativamente Assembleia Geral: 
 

➢ Artigo 19 Artigo, parágrafo terceiro: Para deliberação sobre os itens 1, 
4, 5 e 10 será exigido voto concorde da maioria absoluta em assembleia geral, 
especialmente convocada para esse fim, resguardando ainda a competência da 
Justiça Desportiva quando aplicado na forma da Lei. 
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Então nós temos quatro entidades aqui que estão adimplentes e tem direito a voto. 
 

• Dermeval Dias: 
Senhores, por favor entraram mais agremiações na reunião. Eu acho que nós estamos 
brigando por coisas que na minha opinião, desculpem se eu estiver errado por coisas 
passadas que hoje não vão interferir no andamento no crescimento e no desenvolvimento do 
atletismo do Estado do Rio de Janeiro. Eu peguei um desafio, eu estou com esse desafio e 
quando eu compro uma briga eu vou até o final. 
Então hoje eu sou uma pessoa que eu tenho humildade de falar quando eu estou com dúvida 
de algumas coisas eu procuro o prof. Ormandino, quando estou com dúvida de alguma coisa 
eu procuro o Dr Valmir, quando eu estou com dificuldade de alguma coisa eu procuro Nelson 
Rocha sabe por quê?! Porque o atletismo de Rio de Janeiro é grande, as pessoas do atletismo 
do Rio de Janeiro são grandes e nós não podemos estar voltando no tempo, o que que vai 
adiantar ou o que que vai acrescentar pro atletismo do Rio de Janeiro, querer discutir sobre 
prestação de contas de 2021, 2022 e 2023? Eu falei para vocês quando entrei “me cobrem 
2024”, e então eu acho que as coisas ruins estão aparecendo e nós estamos eliminando. 
Então vamos esquecer isso pelo amor de Deus, não dá pra gente ficar discutindo uma coisa 
que não vai levar a gente a nada.  
 

• Prof. Ormandino: 
Não, eu só estou comentando Dermeval porque não é justo o Instituto da Brasil ser fundador, 
pagar tudo certo e agora não tem direito a voto por causa de uma semana, não existe na ATA 
limite, não foi estipulado milite até no dia 20, vocês que botaram, depois me mostra na ATA 
onde que tá feito isso pois não está quando é. 
 

• Dermeval Dias: 
Prof. Ormandino, o Dr. Massi eu não conheço, eu sei que ele é um representante de uma 
instituição, ele fez umas solicitações com seis dias após o prazo do lançamento da AGE. Eu 
mandei isso para ele e expliquei para ele que, apesar de ele estar pedindo fora do prazo eu 
iria mostrar para ele e eu falei pro senhor professor me cobrar 2024; eu acho 2023 já foi, a 
gente não tem que tá batendo mais nessa tecla, vai acrescentar o quê. 
 

• Prof. Ormandino: 
Mas não é isso, eu estou dizendo por que não foi colocado que tinha que pagar até o dia 22 
na ATA, eu estou pagando no mês de fevereiro como está dentro, então eu vou ficar 
inadimplente por isso?!  Não poder dar o meu voto?! Eu que fui o fundador, eu te passei o e 
e-mail hoje, isso é triste. 
 

• Dermeval Dias: 
Professor, mas eu tô dizendo pro senhor, que o senhor vai chegar na eleição e o senhor vai 
votar, vai chegar o dia das eleições e o senhor vai poder dar o seu voto. 
 

• Prof. Ormandino: 
Não, mas eu estou falando hoje então não hoje. 
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• Dermeval Dias: 
Hoje nós vamos votar o que que nós vamos votar hoje? 
 

• Valmir Fausto: 
Hoje vamos votar as prestações de contas dos anos de 2021, 2022 e 2023.  
 

• Prof. Ormandino: 
Bom, eu gostaria também de me impor, mas tudo bem. Olha Dermeval, eu estou para somar, 
eu acho que ninguém mais tem somado mais do que eu esses anos de atletismo, são 63 anos 
em cima disso e brigando. Então meu amigo tá certo, não vou poder votar agora, agradeço 
ter ficado aqui desde o início, um boa noite para vocês.  
 

• Prof. Rosana: 
Dá licença pessoal, boa noite a todos. 
Mas a Federação pode ficar o ano inteiro sem cobrar a anuidade e agora votar na primeira 
Assembleia do ano e dar um prazo ínfimo - pequeno para as entidades pagarem, e a gente 
passou um e-mail hoje pedindo para pagar, até mandar o boleto com vencimento até o dia 28 
e a gente ser vetado de votar por conta disso? Quer dizer, a Federação pode deixar de cumprir 
o que tá no estatuto, que o está lá no artigo da das atribuições do presidente, que ele tem que 
lançar o regime de taxas e botar para votação na Assembleia no ano para poder votar no ano 
seguinte ou até no próprio ano e isso não foi feito, então a gente pode aceitar a inércia da 
Federação e depois ser onerado até no ano seguinte com isso; não estamos nos furtando de 
pagar, agora um prazo ínfimo desse de dizer que é considerado inadimplente, isso é um 
absurdo. Outra coisa quando se pegar um valor de 12x, se parcela em 10, em 5, não importa 
quantas vezes e você pagou a primeira parcela você passa a ficar adimplente, é negociação, 
como qualquer outra negociação Financeira em qualquer lugar então eu acho que a 
Federação está sendo intolerante de vetar o Ideal Brasil de votar. 
 

• Dermeval Dias: 
Mas isso foi algo decidido na última Assembleia pelos próprios clubes filiados presentes 
 

• Prof. Ormandino:  
Foi decidido, mas não foi dado o prazo tão pequeno, não está na ATA, você não pode fazer 
isso ser não está na ATA. 
 

• Valmir Fausto: 
Vai constar em ATA as ponderações do Prof. Ormandino, porque nós estamos, esse nós na 
Assembleia Geral Ordinária, tem que constar em ATA as ponderações, tudo que foi 
esclarecido e debatido aqui irá constar em ATA. Prof. Ormandino, vai constar em ATA as 
ponderações do senhor, da Dn. Rosana também faça constar em ATA tudo isso. 
 

• Prof. Ormandino: 
São duas coisas que eu quero que conste em ATA. 
 

1. Como não constava na ATA do ano passado o pagamento 2024 e foi deliberado ali, 
não se poderia colocar em tão pequeno prazo para que a gente pagasse uma 
mensalidade de um ano inteiro em menos de 20 dias, uma coisa que levou um ano para 
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ser cobrado e com isso fica aqui o nosso voto de pesar dizendo que é impossível o 
Instituto do Brasil não ter direito a voto por causa de uma situação que isso independe 
da gente, dependeu da Federação ter moldado em tempo hábil. 

 
2. já pagamos a parcela 2025, e coisa se vai votar, que analise a palavra que 
     está aqui que é ABSOLUTA, MAIORIA ABSOLUTA, que está no estatuto.  Muito    
obrigado. 

 

• Valmir Fausto: 
Nós do Conselho e da Federação, nós iremos responder a ponderações do senhor também. 
 

• Prof. Ormandino: 
Tudo bem, então eu peço para me retirar, vocês votem aí e tenham todos um boa noite. 
 

• Dermeval Dias: 
Prof. Ormandino, o sr. ainda tem duas ponderações para fazer. 
 

• Valmir Fausto: 
Dermeval, vamos tocar porque o Prof. Ormandino já saiu, vamos tocar agora para a votação 
porque já foi debatido, nós ficamos aqui quase meia hora já debatendo o mesmo assunto e 
ele fez as ponderações, depois nós respondemos para ele para e para as entidades Ok. 
Então vamos para a votação então, começa Presidente a votação, chame a primeira entidade 
se houver alguma. 
 

• Robson José Maia: 
Prefeitura Municipal de Duque de Caxias, seu voto. 
 

• Prof. Hiller: 
Por favor, nesse momento agora a gente vai dar início a votação aprovação das contas 
2021, 2022 e 2023 é isso? 
 

• Valmir Fausto:  
Isso correto, 2021 foi o ano de Fundação da Federação, houve um rateio para que nós 
pudéssemos cumprir com todas as exigências para poder ter o CNPJ, o registro e tudo mais, 
só para lembrar 2021 e 2022, só a partir do segundo semestre de 2022 e 2023, foi que 
começou a entrar os recursos da Caixa Econômica Federal. Essa informação é somente para 
frisar aqui. 
 

• Robson José Maia: 
Então, chamo Prefeitura Municipal de Duque de Caxias, seu voto sobre o item A? 
 

• Dermeval Dias: 
Eu acho que a ligação dele caiu, ele não está aqui, representante da entidade Prof. Valdir, a 
sua chamada caiu. 
 

• Robson José Maia: 
Prefeitura Municipal de Nova Iguaçu? 
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• PMNI: 
OK, APROVADO! 
 

• Robson José Maia: 
Organização Não Governamental Arnaldo De Oliveira? 
 

• ONG Arnaldo de Oliveira: 
OI, APROVADO! 
 

• Robson José Maia: 
Equipe de Macaé? 
 

• Equipe de Macaé: 
APROVADO!  
 

• Robson José Maia: 
Duque de Caxias ainda ausente? (SIM) 
Deixei de citar alguma equipe aqui presente. 
  
São Gonçalo Esporte Clube, qual seu voto por favor? 
 

• São Gonçalo Esporte Clube: 
Carlos Aveiro, representante do São Gonçalo Esporte Clube. 
APROVADO!  
 

• Prof. Hiller:  
Desculpa, assim só para entender, a gente tem essa responsabilidade quando tem essa 
atitude e assim nada contra, mas quando falar das equipes adimplentes eu não me recordo 
de ter citado o nome de São Gonçalo. Desculpa se foi falha minha, nada conta não, só para 
poder me organizar a essas coisas. 
 

• Robson José Maia: 
Sim, não correto Professor, mas equipe São Gonçalo está adimplente. 
 

• Prof. Hiller: 
Obrigado, nada contra só porque não foi citado o nome mesmo e eu estou colocando esse 
questionamento. 
 

• Valmir Fausto: 
Então por maioria das entidades presentes na Assembleia Geral Ordinária, foi APROVADA as 
contas de 2021, 2022 e 2023, certo?! Por maioria das entidades presentes à Assembleia. 
Corrigindo, por maioria não, por unanimidade das entidades presente a Assembleia, por 
Unanimidade, pois são quatro não é isso? Porque o professor Ormandino se retirou e ele não 
podia votar, Caxias caiu. Então foi por unanimidade das entidades presentes, não foi com 
maioria não foi por unanimidade.  



  

Federação Estadual Rio de Atletismo -  FERAt 

 

• Robson José Maia: 
Item B:  
Apresentação e votação da prestação de contas relativa ao ano 2024. Não será realizado 
hoje. 
 

• Valmir Fausto: 
Considerando que os relatórios contábeis referente à prestação de contas de 2024 finalizaram 
no dia 24 de fevereiro, não houve tempo hábil para que o Conselho Fiscal pudesse analisar e 
dar o parecer fiscal, bem como também não houve tempo hábil para que as entidades filiadas 
pudessem analisar todo o conjunto do relatório e prestação de conta da Diretoria, ficando 
assim, podemos agendar a nossa próxima Assembleia Geral Ordinária para a prestação de 
contas de 2024 para o dia 20 de março de 2025. 
 

• Prof. Hiller: 
Então a eleição para a próxima gestão é no dia 20 também? 
 

• Valmir Fausto: 
Não, dia 20 de Março seria a votação da prestação de contas, que seria de hoje dia 26 de 
fevereiro até o dia 20 de Março para análise do conselho fiscal e também dos filiado, vai ser 
colocado no site encaminhado também, via e-mail, com cópia ao conselho fiscal, é bom ter 
esse encaminhamento copiando para todas as entidades, consta lá no site e já foi 
encaminhado, mas vamos reencaminhar novamente todo relatório contábil e administrativo da 
Federação referente ao exercício do ano de 2024 e a nossa Assembleia Geral Ordinária para 
aprovação das contas 2024 vai ser de forma híbrida. Vai constar em edital que será justamente 
elaborado pela presidência. 
 

• Prof. Hiller: 
Agradecemos e concordamos com a forma híbrida. 
 

• Valmir Fausto: 
Vai ser de forma hibrida, a data já é dia 20, vai constar o horário, vai constar no edital 
juntamente com o link. Pode ser no mesmo horário 19 horas.  
 

➢ Fica registrado em ATA que a nossa próxima Assembleia para a prestação de 
contas de 2024 será dia 20 de março de 2025 as 19hs de forma Hibrida. Local; 
sala da FERAt, Estádio Celio de Barros – Maracanã  

 

• Robson José Maia: 
item C: 
Apresentação do plano do plano orçamentário 2025. 
Eu acabei de enviar para os senhores via WhatsApp a proposta orçamentária baseada na 
expectativa de receita e recebimento do Patrocínio loterias Caixa, eu quero ressaltar aqui que 
até o momento não recebemos da Confederação Brasileira de Atletismo a minuta do contrato, 
tão pouco os valores que deverão ser recebidos na renovação para 2025. Então eu fiz uma 
projeção dos valores constante no contrato anterior e aí também constam no caso são 
parcelas de R$10.230,00 e a forma de recebimento dessas parcelas nós teremos que observar 
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o que vai ser proposto no contrato a ser enviado para nós, porque no último contrato repasses 
foram definidos de forma trimestral e aí eu também aponto na linha seis o programa de apoio 
né CBAt e Caixa com as pendências 2024 ou seja os recursos que ainda temos a receber. 
Bom enfim, aqui com resumidamente todas as projeções de pagamento de Ambulância para 
competições, arbitragem, isso sendo dentro de um custo médio, valor custo de manutenção 
das atividades aqui da sala, pessoal de apoio, enfim o valor de receita inclusive isso já 
projetando pela média de que nós conseguimos captar com o recebimento de permits em 
2024. 
 As nossas emissões de permits e também os repasses de permits no caso prata e ouro 
através da Confederação Brasileira, com isso nós temos uma projeção de receita de 
R$368.108,76 com uma projeção de despesas R$330.517,10; alguma dúvida antes de virar 
na votação. 
 

• Prof. Hiller: 
O que a gente precisa aqui no caso é aprovar esse orçamento para 2025, é isso? 
 

• Robson José Maia: 
Eu estou sintetizando todo um valor de receita, uma projeção, óbvio, e o valor de despesa 
no caso tá um valor inferior à nossa receita, ou seja, temos aí uma pauta. 
 

• Prof. Hiller: 
Haveria alguma possibilidade de a votação desse orçamento acontecer na próxima 
Assembleia ou por tem que ser hoje? 
 

• Valmir Fausto: 
Então, sim essa discussão é por ano, por esse ano 2025, pode ser também para dar tempo 
hábil de vocês poderem apresentar propostas, sugestões, verificar com calma é um relatório 
é uma prévia, essa dotação orçamentária na realidade é uma prévia. Por exemplo: estima de 
permits, o Robson colocou uma estimativa porque a gente não sabe, pode ser um valor maior 
ou menor, mas é uma estimativa.  Agora existe as despesas discricionária, aquelas que são 
do presidente, tem despesas também correntes que são aquelas do dia a dia, todo mês tem 
que pagar, essas constam também no orçamento.  
 

• Prof. Hiller: 
Por que que eu falo isso, não é com intuito de ir contra, muito pelo contrário, nós da Associação 
Esportiva e dignidade Macaé, nesses últimos tempos a gente tem sido bastante ausente na 
participação de uma série de situações, participou da fundação da Federação, mas depois a 
nossa participação foi muito pouca e depois da última Assembleia Geral, através do Diretor 
Técnico Dermeval, onde ele solicitou a maior participação das equipes, não só 
financeiramente, mas também nas discussões. Então esse é meu intuito, não é ir contra 
questionar, mas de repente a possibilidade de apresentar sugestões pra gente chegar mais 
junto, acrescentar para o crescimento da Federação, sendo assim essa aprovação vamos ter 
que deixar para a próxima. 
 

• Valmir Fausto: 
Perfeito, mas é bom já hoje com os presentes aqui o presidente fazer essa explanação, para 
que a gente possa junto aos que estão presentes hoje aqui já possam tomar conhecimento e 
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aqueles que não estão presentes, vai ser reencaminhado novamente para eles essa dotação 
orçamentária. Colocar em votação para a próxima Assembleia, para dar tempo daqueles das 
outras entidades que não estão presentes avaliar justamente o plano de orçamento de 2025. 
 

• Prof. Hiller: 
Desculpa, eu pouco entendo questões legais de associação, por isso até uma dúvida nossa. 
Então, minha dúvida é o seguinte, isso estava em Pauta, não deveria isso se apresentado 
como uma sugestão da minha parte os demais votarem aprovarem também? 
 

• Valmir Fausto: 
Não, porque essa anotação orçamentária ficou pronto também agora juntamente com os 
relatórios de prestação de conta, então não é justo nós votarmos tanto o plano orçamentário 
como também as contas de 2024 hoje, não seria justo até porque mesmo que as entidades 
que estão presentes, você não avaliaram ainda a prestação de contas de 2024  e nem tiveram 
acesso e nem tiver acesso a esse plano orçamentário também, foi encaminhado mas foi 
encaminhado essa semana e não deu tempo de vocês olharem, observarem, fazerem seus 
questionamentos. 
 

• Prof. Hiller: 
Sim, a minha dúvida é questão legal. E como estava na pauta de hoje para aprovação, não 
colocar em votação por que as outras equipes aprovasse a votação na próxima Assembleia 
essa é minha dúvida?  
 

• Valmir Fausto: 
Sim, mas também estava em votação a questão de 2024, aí o Conselho Fiscal deu o seu 
parecer para que pudesse não ser votado 2024 para que as entidades tivessem um tempo 
hábil de analisar todo o relatório contábil, prestação de conta e também o plano orçamentário 
de 2024. Isso sim que pode ser votado nesse sentido, que vocês aprovam da gente pode 
aprovar isso, para que seja no dia 20 votar o plano orçamentário de 2024 e também o plano 
orçamentário de 2025, a gente pode fazer essa votação vocês aprovarem ou não essa 
sugestão por parte do Conselho Fiscal. 
 

• Ronson José Maia: 
Bom dito isso vamos para a votação e apresentação do plano orçamentário 2025, sendo 
votada no dia 20 de março de 2025, por ocasião também da votação da prestação de contas 
2024. 
 

• Robson José Maia: 
Prof. Hiller, o senhor vota pelo plano orçamentário para o dia 20? 
 

• Prof. Hiller: 
SIM, CONCORDO. 
 

• Prof. Cecilia:  
OI, ACEITO. 
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• Prof. Carlos Aveiro: 
CONCORDO DIA 20.  
 

• Prof. Jorge Roberto: 
CONCORDO. 
 

• Robson José Maia: 
Por votação decidido que a apresentação do plano orçamentário 2025, ser realizado no dia 
20 de março de 2025, por maioria absoluta dos presentes na Assembleia Geral Ordinária, 
tanto isso como também a aprovação das contas por unanimidade. 
 

• Valmir Fausto: 
Professor Dermeval, nós estávamos discutindo o plano orçamentário de 2025. Então não 
houve votação e foi adiado também para o dia 20 de março para que dê tempo do Conselho 
Fiscal apreciar e as entidades também apreciarem também plano orçamentar de 2025. Porque 
ficou pronto essa semana e será encaminhado via e-mail e colocado no site também da 
Federação para todas as entidades filiadas, para que eles possam não só analisar como fazer 
as suas considerações também. 
 

• Robson José Maia: 
Item D: 
Apresentação dos trabalhos da comissão eleitoral para as eleições de 2025. 
 

• Valmir Fausto: 
 Foi constituído a comissão eleitoral que vai ser presidida pela Dra. Érica Bonfim e os trabalhos 
estão bem caminhados, essa semana ainda o Presidente juntamente com a Presidenta da 
Comissão Eleitoral vai fazer a divulgação do edital conforme prevê o Estatuto no artigo 21 se 
não me engano. Porque esse ano é um ano de eleição, porque dia 27 termina o mandato da 
atual gestão tanto do Presidente como Vice-Presidente, como do Conselho Fiscal e o 
Conselho De Ética e então ontem nós já fizemos a reunião e essa semana ainda vai ser 
justamente providenciado a divulgação do edital com todos o regramento necessário para que 
nós possamos fazer a eleição que vai ocorrer no dia 25 de março, e todos todas as entidades 
iram tomar ciência e também todas aí a comunidade do atletismo. 
 

• Robson José Maia: 
Bom, sobre o processo eleitoral como foi dito pelo Dr. Valmir já estamos elaborando toda a 
documentação necessária que deverá compor o rito para as inscrições. A Dra. Érica hoje já 
nos reenviou toda a redação e a partir daí nós vamos fazer um texto reduzido para publicação 
em algum veículo de grande circulação, além disso também será apresentado em nosso site, 
redes sociais. 
 

• Prof. Hiller: 
Uma dúvida por favor, esse ato eleitoral ele é presencial e híbrido, como é que funciona?  
 

• Valmir Fausto: 
A votação vai ser presencial! 
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• Prof Hiller: 
Tem que ser nesse dia 25? 
 

• Valmir Fausto: 
 Sim, porque é o prazo que nós temos por que dia 27 termina o mandado da atual gestão. 
 

• Prof. Hiller: 
Alguma possibilidade de isso acontecer na realização do Campeonato Estadual sub-23 no 
sábado ou no domingo para que a gente não tenha que deslocar as equipes mais longínquas, 
hoje a gente tem Macaé, Natividade, Maricá, Saquarema, Búzios. 
 

• Valmir Fausto: 
É porque nós temos uma questão estatutária dos prazos regimentais, nós tentamos ver essa 
questão toda, mas não deu. 
 

• Dermeval Dias: 
Dr. Valmir, eu solicitei ontem a Comissão Eleitoral e fui atendido, a possibilidade de 
fazermos a votação híbrida, presencial e por vídeo ainda solicitei o voto aberto.  
 

• Valmir Fausto: 
Sim, desculpa! É seria na modalidade híbrida sim, só que o voto vai ser aberto. Ontem na 
reunião que nós tivemos foi justamente para as equipes do interior pudessem participar, está 
certo, Obrigado Dermeval. 
Só recordando aqui que todos os questionamentos feitos pelo Prof. Ormandino caberão a 
Presidência junto a Diretoria Executiva responder conforme o Estatuto, e conforme foi 
acordado na última Assembleia Geral Extraordinária onde estavam presentes cinco entidades 
para poder justamente verificar que de maneira alguma nem a Presidência e nem a Diretoria 
estão descumprindo o que consta no Estatuto social, Ok. 
 

• Robson José Maia: 
 Bom, dito isso dou por encerrada essa Assembleia.  
Agradeço a todos pela atenção e a participação. 
Desejo a todos um boa noite, um bom descanso, obrigado. 
 

 

 

 


